

PRINCE RUPERT

COLOMBIE BRITANNIQUE

Le terminus du Chemin de Fer Grand-Tronc-Pacifique sur la
côte de l'Océan Pacifique.

Dans la moitié occidentale du Nouveau Monde que nous habitons, il n'y a presque pas une seule ville nouvelle où l'on ne rencontre un ou plusieurs citoyens fiers de proclamer qu'ils ont vu la place grandir et passer de l'état de simple village à la position qu'elle occupe aujourd'hui. Mais dans le cas présent, ici, à l'extrémité ouest du chemin de fer Grand-Tronc-Pacifique, nous avons le rare avantage de pouvoir, dès maintenant, prévoir et nous représenter à l'esprit ce que sera une cité, dont l'existence future est déjà un fait acquis.

Prince Rupert est situé à 550 milles au nord de Vancouver et à quarante milles au sud de la frontière de l'Alaska. Ce nouveau port de mer se trouve sur la même latitude que Londres, et son climat moyen est à peu près le même que celui de la métropole des Iles Britanniques.

Le choix du terminus sur l'Océan Pacifique a été une des tâches les plus délicates qu'aient eu à accomplir les constructeurs de cette grande route nationale. Beaucoup de choses devaient entrer en ligne de compte. Il devait posséder un port sans rival, et se trouver en un endroit facilement accessible aux rails, sans allonger la ligne ni augmenter les rampes. Toute la côte septentrionale a été examinée pas à pas, et tous les havres ont été sondés avant de s'arrêter à une décision finale. Il en est résulté que la future métropole de la côte septentrionale jouira sans conteste d'un port qui ne laissera rien à désirer. Bien qu'il soit virtuellement enfermé dans les terres, sa rade mesure plus d'un mille de largeur et ses dimensions suffisent pour abriter tous les navires qui pourront y mouiller un jour, quelles que soient les grandes perspectives qui s'offrent pour l'avenir du nouveau port.

De plus, étant donné que Prince Rupert est à l'extrémité de la ligne du chemin de fer ; que c'est le port le plus rapproché du Japon et de l'Orient ; étant donné qu'il est sur la ligne la plus courte, de Liverpool à Yokohama, la route la plus courte autour du monde, Prince Rupert doit forcément se trouver sur la

ROUTE PANBRITANNIQUE.—(All Red Line.)

Tous les plans de la ville sont préparés avant même l'érection d'aucune construction et rien de ce qui peut contribuer à la beauté ou à la symétrie de la cité future n'a été omis, ni négligé.